

**Coalition pour le retour des services du train passager de VIA Rail en Gaspésie**

Embarquez dans l'aventure en devenant membre!  
[www.gaspetrain.org](http://www.gaspetrain.org)

New Carlisle en 2025, Gaspé aussitôt que possible!



erickpochon ☒  
wandering.gaspesian ☒

1

**Coalition pour le retour des services du train passager de VIA Rail en Gaspésie**

264 route 132 EST, Carleton-sur-Mer (Saint-Omer), (Québec) G0C 2Z0

<https://www.gaspetrain.org/> / [info@gaspetrain.org](mailto:info@gaspetrain.org)

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

**POUR DIFFUSION IMMÉDIATE**

**La Coalition lance une campagne de recrutement de membres et actualise son nom tout en conservant la même mission :  
le retour progressif du train passager de VIA Rail en Gaspésie**

Carleton-sur-Mer (Saint-Omer), le 4 juin 2025

Après un hiver passé à rencontrer la population de Matapédia à Port-Daniel-Gascons et un printemps à multiplier les rencontres avec les décideurs, la Coalition fait peau neuve.

Quatre personnes ont été recrutées pour rejoindre l'équipe de gestion de la Coalition qui compte maintenant huit membres actifs. Elle recrute actuellement une équipe d'agents de liaison, qui sera répartie sur tout le territoire.

Pour compléter cette organisation citoyenne, **LA COALITION LANCE UNE CAMPAGNE DE RECRUTEMENT DE MEMBRES INDIVIDUELS ET CORPORATIFS**. C'est simple et c'est gratuit. Toutes les personnes intéressées par le retour du train passager en Gaspésie peuvent devenir membres. Il suffit d'aller sur notre site web et de remplir le formulaire à [www.gaspetrain.org/membre](http://www.gaspetrain.org/membre) . Plus la Coalition aura de membres, plus nous serons forts et unis dans nos revendications.

Nos membres recevront périodiquement une infolettre pour les tenir informés des développements dans cet important dossier.

Par ailleurs, la Coalition actualise son nom pour devenir la **COALITION POUR LE RETOUR DES SERVICES DU TRAIN PASSAGER DE VIA RAIL EN GASPÉSIE**. Cette nouvelle nomination représente l'inclusion des différentes personnes, groupes ou organisations qui appuient les activités de la Coalition.

Notre mission est toujours la même soit : **ŒUVRER À LA REPRISE PROGRESSIVE DES SERVICES DE QUALITÉ DU TRAIN PASSAGER DE VIA RAIL EN GASPÉSIE ET CE JUSQU'À GASPÉ.**

Les nombreuses correspondances et rencontres avec les élus, depuis novembre 2024, nous ont permis d'expliquer les besoins exprimés par la population. Ces démarches commencent à porter fruit.

Le projet du retour du train passager, porté par la Coalition, reçoit l'appui indéfectible du député fédéral de Gaspésie-Les Îles-de-la-Madeleine Listuguj, M. Alexis Deschênes.

Le 15 mai dernier, la Coalition a rencontré Mme Catherine Blouin et M. Stéphane Sainte-Croix député(e)s provinciaux des circonscriptions de Bonaventure et Gaspé, ainsi qu'un représentant du Ministère des Transports et de la Mobilité durable. L'objectif de cette rencontre était de demander que les députés prennent action pour faire adopter une motion à l'Assemblée Nationale pour que le gouvernement du Québec (qui est propriétaire de la voie ferrée de Matapédia à Gaspé) conclut, le plus rapidement possible, une entente avec VIA Rail pour rendre effectif le retour progressif du train passager. Ce retour est demandé, au moins jusqu' à New Carlisle avec la faisabilité de rejoindre Port-Daniel-Gascons, dès l'été 2025, jumelé à un service d'autocar jusqu'à Gaspé tant que la réparation de ce dernier tronçon ne sera pas terminée.

Suite à cette rencontre, Mme Catherine Blouin a présenté une motion devant l'Assemblée Nationale, le 27 mai dernier, motion qui a été adoptée à l'unanimité par tous les députés du Gouvernement du Québec présents.

Nous avons aussi eu une rencontre avec le Regroupement des MRC de la Gaspésie, le 22 mai. Nous avons reçu un accueil positif de la part du Regroupement.

Vendredi, le 30 mai dernier, VIA Rail a indiqué dans un courriel, qu'elle étudiait des scénarios alternatifs pour le retour en Gaspésie même si les voies ne sont pas encore réparées jusqu'à Gaspé. Nous sommes très heureux de cette décision. La Coalition entend faire valoir les besoins exprimés par la population lors des rencontres citoyennes des deux dernières années.

Soutenue par les nombreux appuis de la population, la Coalition continue ses actions pour que le train passager de VIA Rail revienne cet été en Gaspésie, après douze longues années d'attente.

— 30 —

La Coalition pour le retour des services du train passager de VIA Rail en Gaspésie est un organisme à but non lucratif fondé en 2013. Sa mission est le rétablissement complet du service ferroviaire de voyageurs entre Matapédia et Gaspé.

Nos objectifs : [www.gaspetrain.org/2016/12/22/site-officiel-de-coalition-retour-train/](http://www.gaspetrain.org/2016/12/22/site-officiel-de-coalition-retour-train/)

Notre mission : [www.gaspetrain.org/notre-mission/](http://www.gaspetrain.org/notre-mission/)

**Pour information :**

Micheline St-Onge pour la Coalition

Courriel : [info@gaspetrain.org](mailto:info@gaspetrain.org)

Pour plus d'information, consultez le site Web : [www.gaspetrain.org](http://www.gaspetrain.org)